

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
 Logroño, un mes. 1 pta.
 Fuera, trimestre. 4 »
 Número suelto 5 cént.
 No se publica los días siguientes á festivos.
 Comunicados 0'50 de peseta línea.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 16 de Abril de 1889

Núm. 77

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.
 Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38, principal.

Rioja.—Logroño.

VI

Decíamos en otra ocasión, que la prensa regional obligada á defender los intereses de la provincia y de su región, siempre que sus peticiones se arreglen á la razón, justicia y derecho, estaba en el ineludible deber de no fomentar discordias, antes por el contrario debe suavizar asperezas é inculcar uno y otro día doctrinas que las aplacasen, si por desgraciado acaso las hubiera. Como nuestro colega *El Postillón* viene precisamente haciendo lo contrario de lo que es razonable y justo, según le hemos ido probando al seguirle en sus elucubraciones, de ahí que apesar de su protesta, insistamos de nuevo en la primitiva calificación. Y no vale decir, porque sí, que lo deseado por el haréense compañero es menos capital y mas provincia, porque es sabido que la primera es bastante menos que otras y respecto á sus deseos de que haya en Santo Domingo un regimiento; sabe esto no hay posibilidad, y además no hay alojamiento, y por nosotros ojalá fuesen dos en vez de uno: tampoco lo es para Haro un laboratorio vinícola, porque debiendo ser su jefe y director el ingeniero agrónomo de la provincia y teniendo sus oficinas en Logroño, no es posible, á menos que no tuviese el don de la ubicuidad y crea el colega que de veras lo sentimos en sumo grado, porque estimamos muchísimo villa tan industriosa y comercial: y el mismo razonamiento puede aplicarse á la de Alfaro. ¿Vé *El Postillón* cuan diferentes somos?

Él, siente cuanto engrandece á la capital, sin perjuicio para los demás y nosotros desamamos fervientemente la mayor suma de prosperidades para todos los pueblos, llenándonos de pena no puedan alcanzarla, por ser imposible en el terreno de las leyes existentes. No envidiamos la triste misión que él colega se ha impuesto de fomentar discordias, y como hay que dejar á cada uno con sus excéntricas manías, cuando no escucha los consejos de la sana razón, quédese con tan poco estimable misión, que nosotros tenemos la muy contraria de apaciguar los ánimos y

contribuir á que toda la provincia prospere cuanto ser pueda, colocándonos siempre para ello dentro de lo posible, sin hacer volar la imaginación por los imaginarios espacios y apartándose de los hechos, de las leyes y de las costumbres, como hace nuestro fantaseador colega.

Como de ordinario, *El Postillón* afirma sin constarle la verdad de sus afirmaciones, cuanto bien le viene en mientes para justificar así su falsa posición. Logroño no ha disputado á Haro ni menos ha amenazado con la instalación del dichoso laboratorio vinícola, huelga por consiguiente todo lo demás; lo que si deseaba, era se trajese uno cuando menos, y como la dirección debe tenerla, según antes digimos, el ingeniero agrónomo, secretario de la junta de agricultura provincial, por eso defendimos debía estar aquí, porque sostener dentro del decreto de creación de laboratorios, la instalación del mismo en Haro, era un solemnisimo disparate y crea *El Postillón* no estamos hasta tal punto á mal con nuestra escasa inteligencia. Queda demostrado que es injustificado cuanto haga el colega para fomentar ese descontento que dice existe y crea sentimos verle por tan extraviado camino en la empresa de sostener los mas solemnes absurdos, apartándose del terreno de la razón y no escuchando mas que los impulsos de sus maniáticas ideas con cuanto en contra de Logroño se refiera, y aquí está otra prueba de esto que venimos sosteniendo.

Al refutar el ingenioso proyecto de *El Postillón* referente á la casa de Misericordia, á lo que añadimos tambien el Hospital, creíamos contara el autor con compradores rumbosos y medios para alojar á los enfermos y acogidos, y ni tiene lo primero y espone ideas verdaderamente peregrinas referente á lo último, exclamando «¡Como! los que preparan fastuoso alojamiento al Prelado y fabrican un palacio municipal y construyen de planta un gobierno civil y se atreven á proyectar, la edificación costosísima para la instalación de todas las oficinas, ¿no tienen un local desahogado, aunque humilde, para que lo ocupen los acogidos y los enfermos pobres!»

¿Hase visto picarillo como el colega? ¿De donde ha sacado que el Municipio tiene obligación de levantar cargas provinciales? ¿No es verdad

que después de esto, habrá alcanzado fama de conspicuo haciéndose digno de esculpir en letras de oro su nombre y sus salidas.... de tono? A cualquier cosa, después de esto, llamarán razonar y discutir en serio.

Y aquí terminamos nuestras reflexiones del primer trabajo del colega haremos, para entrar en la segunda parte, donde hemos de ver todavía mas rarezas y extravagancias que en el que hoy acabamos de examinar.

Sobre lo mismo.

Déjase ya *El Calahorrano* de mediatísimas filosofías y comienza á razonar, como Dios le dá á entender, mezclando sus argumentos con lastimeros ruegos tan alejados comunmente del severo espíritu de justicia como las pretensiones calaherranas.

Un corresponsal, que solo reside en Logroño de pasada, hizo gratuita afirmación: un Logroñés, que conoce perfectamente á su pueblo opuso á ella rotunda negación. Pues de aquella afirmación pretende sacar partido nuestro adversario para convencernos de que la Sede debe continuar donde está. La mayoría de Logroño desea, ya que á ello tiene perfectísimo derecho, la traslación de la Silla y se convencerán de ello los que opinen lo contrario el día que terminada la polémica ó para apoyarla, se crea llegado el caso de una votación indirecta. Dejemos para entonces nuestras opiniones en este particular ya que no se oponen ni afirman gran cosa y vayamos á otro razonamiento del colega.

Dijimos que al variar de población ganaba el Prelado, dignidades y cabillo en comodidades, higiene, etc. así como en campo de propaganda y contesta que no es argumento por que D. Fulano, D. Zutano y Mengano se encuentran perfectamente en Calahorra. Pero, diga *El Calahorrano*; los individuos que actualmente ocupan aquellos cargos, ¿han de ser eternos? Por que ellos, sometidos á forzosa disciplina, se hayan habituado á esa ciudad? Vamos á concluir que todos sus sucesores, van á preferirla?

Ni ¿con que razón se obliga á muchos logroñeses á permanecer en Colahorra cuando es de ley que ejerzan su misión sin salir de su pueblo? El que no tiene traza de argumen-

to es el empleado por el articulista.

«Cuanto á lo de las posadas para alojar sacerdotes, en las grandes afluencias de los mismos, si en Logroño hay más, en Calahorra bastan las que hay, y sobre todo son más económicas, condición no despreciable dada la penuria del sacerdote en estos tiempos.»

Efectivamente: pregúntese á quien se haya visto en precisión de hospedarse en esas bastantes y económicas posadas y le dirá si no es caro todo lo que se pague por estar hacinados como sardinas en cesto y si no es tema general de conversación en tales casos la falta de posadas caras ó baratas.

Queda por contestar lo concerniente á comunicaciones. El colega dice que tampoco sostenemos lo verdadero al afirmar que bajo este punto de vista también ofrece Logroño ventajas, porque á los de la zona de Yanguas, Enciso y Cervera les es más cómodo ir á Calahorra. Perdónese el estimado semanario; nuestro error nace de ignorar que la comodidad de la diócesis estaba reducida á la del cura de Yanguas. De haberlo sabido jamás hubiéramos pedido la traslación.

Por esto hacemos punto aquí sin preguntar á *El Calahorrano* su opinión sobre los argumentos de más fuerza por nosotros empleados y por él dejados en el tintero sin duda por disculpable olvido.

NOTAS SUELTAS.

Ya está aprobado en el Congreso el proyecto por el que se aplazan las elecciones municipales. Ya están reelegidos sin molestias ni votos los que habían de hundirse en el no ser, por lo menos durante cuatro años.

Todos los esfuerzos del íntimo amigo de Abascal, no han sido bastantes para que se censure ágríamente el proyecto. Aparte de las muchas razones espuestas en contra, hay una que no tiene vuelta de hoja. Los ayuntamientos acaban de revisar el censo y darlo por bueno: resulta sin embargo que el Gobierno, atropellado por todo, hace que las mayorías voten una ley para que los afortunados revisores continúen en sus puestos con el solo objeto de repetir la operación, más ó menos ampliada.

Con razon calificó el asunto nuestro ilustre paisano de «proyecto de buena fé.»

Se agarra *El Postillón* á la autoridad de D. Nicolás María Serrano, para probar que los concordatos no son siempre cumplidos.

No habia necesidad de acudir á esas citas para convencer á quien lo sabe y trabaja porque así no suceda.

Ocupese el colega en ver de armonizar aquello de «La ejecución de las leyes es un deber indeclinable para el gobierno» con tal incumplimiento.

¿O es que cree el colega que no es ley lo votado en Cortes y sancionado por la Corona?

En la aduana de Málaga....

La suma defraudada asciende á muchos miles de duros.

Suponemos que no faltará algún marchamador que los pague.

¡Que sea enhorabuena!

Habrán leído VV. que ha sido aprobado en el Congreso el proyecto de aplazamiento de las elecciones municipales.

Como habíamos quedado en que no lo hacían todo lo bien que es preciso los actuales concejales, y que á cada paso saltará un gazapo en cada uno de los ayuntamientos de España, nos ha extrañado que se les prorogue su mandato á los señores que hemos dicho.

Pero mas extrañará á nuestros lectores que demos la enhorabuena á los apreciables concejales de oficio, cuando saben que no somos amigos suyos; pero bien pronto verán por que se la damos.

Habrán VV. leído también que los únicos diputados que han aplaudido el proyecto han sido los conservadores y el representante de don Carlos.

Por esto es la enhorabuena; por que les parece á VV. poco honor para un concejal liberal, seguir desempeñando el cargo, gracias á una ley que aplauden los representantes del Terso?

CORRESPONDENCIA.

Nájera 14 Abril.—Como ya participé en mi última epistola, la cuaresma, ayunos y abstinencia de ciertas cosas, habia de contribuir muchísimo para dar noticias de esta ciudad, poco es lo que puedo comunicar á los apreciables lectores de LA RIOJA; pues como digo los ayunos nos han debilitado de tal manera que ni ganas ni gusto hay para cambiar nuestras impresiones, de suerte que apurado me veo para llenar unas cuantas cartillas.

¿De que escribir?... ¿Del tiempo?... ¡Pícaro tiempo! ni aun este nos ha favorecido para disfrutar de las delicias de la primavera, pues no la hemos conocido por aquí, así es que el campo se halla atrasadísimo, y por razón natural todo está id. id.

Mercado de granos.—Flojos y pocas transacciones. Trigo á 8'50 y 9

pesetas fanega. Cebada á 4'75 y 5 pesetas fanega.

Venta de vinos.—No son como fuera de desear, sin embargo estos dias se nota bastante animación, reuniéndose en esta cuatro comisionistas de casas exportadoras francesas; las cántaras ajustadas son entre Nájera y pueblos de su comarca unas setenta mil, precios la mayor parte á dos pesetas y otros reservados.

Ya ve V. Sr. Director que lo es una gran cosa lo que se paga, pero no para tanto como dice Sinforoso corresponsal de *La Voz de Guipúzcoa* en una carta fechada el 3 del actual en Rioja (¿será en Turruncún?) que no quiere hablar de los vinos del distrito de Nájera, en general mas bajos que los de otros partidos, puesto que la depreciación llega al colmo. Gracias, señor Sinforoso, por los elogios que hace V. de los vinos de Nájera, pero constele que la misma suerte nos cabe que á la mayoría de los de la Rioja, mas no crea que por eso los propietarios se desprenden de ellos á cualquier precio, se sostienen en sus trece y hacen muy bien, pues conseguirán que los paguen mejor. De todas maneras á los precios que hoy se cotizan, han de salir más beneficiados que el año pasado por haber sido la recolección más abundante.

Desde luego se desprende en que pueblo de la Rioja escribe Sinforoso, por la manera que tiene de apreciar todo lo que atañe á nuestro país.

De la carretera de esta al puente de Elciego continúa *in statu quo*, se dice ó dijeron que en Mayo continuarían los trabajos para terminarlo, pero esto.... hasta que no lo veamos no nos convencemos de la realidad; la apatía que demuestran tanto por parte de la Diputación provincial como los pueblos interesados en la terminación de la referida carretera, no tiene calificativo, ni se comprende por que no remueven el asunto, pues bien merece la pena que se molestaran un poco; de esta manera están dando á comprender que no les interesa nada el tal asunto. Haré punto final respecto á este particular, se me ocurren muchas ideas y me abstengo de exponerlas hasta mejor ocasión, así no me expondré á herir susceptibilidades, y conste ahora, que siempre que he dicho algo de la carretera, he hablado en general y no me he particularizado á determinadas personas; repito pues, que en otra ocasión mas propicia expondré cuanto se dice de la desgraciada carretera que bien se conoce no tiene padrinos.

Aquí la política en calma, no sé si la proposición de Mellado ha sentado bien, como igualmente la suspensión de las elecciones municipales hasta Diciembre, tanto la proposición como el proyecto me parecen muy buenos, con la primesa se conseguirá no haya concejales perpétuos y con la segunda unas elecciones verdad: esto ya será un poco mas difícil, lo principal es que el censo electoral lo hagan

conforme es debido pero.... aun así y todo habrá lugar á *chanchullos electorales* y si nó el tiempo lo dirá.

Nada mas ocurre de particular, y las noticias interesantes, ó sean los mercados de granos y vinos, no son tan satisfactorias como fuera de desear; así que los propietarios mal y los braceros peor, por otra parte el tiempo que nada favorece al campo, tan pronto chubasco como aire huracanado ó bien frio helador, cielo aturbonado; mal cariz se presenta.

El corresponsal.

Sr. Director de LA RIOJA.

Muy señor mio y de mi distinguida consideración. No puedo menos de hacer público la prontitud y formalidad de la respetable compañía francesa de seguros sobre la vida «La Urbana» con que se me han entregado las 5.000 pesetas importe del seguro de vida suscrito por mi difunto esposo D. Gregorio Muro y Crespo hace cuatro años, sin que haya tenido que practicar ninguna diligencia, merced á la actividad de su digno representante en esta ciudad D. Prudencio Calleja.

Doy á V. las gracias por la inserción de la presente, y las doy igualmente á la citada compañía y su representante por el interés que han desplegado tanto aquella como este al cumplimiento de sus deberes.

Feliciáná Ortiz

viuda de Muro y Crespo

Sección de noticias

Al ir á misa el Domingo último el regimiento, de Burgos, tuvimos ocasión de admirar lo marcialmente que marchaban los nuevos reclutas, que apenas llevan ocho dias entre nosotros.

Esto, unido á la prontitud, perfección y esmero con que fueron vestidos, pues á las tres ó cuatro horas de su llegada, ya estaban bañados y uniformados con prendas de excelente calidad y que parecen hechas á su medida, hace honor al celo del Coronel y de los jefes y oficiales del regimiento que son tan solícitos para el soldado y severos en el cumplimiento de sus deberes, como finos y atentos con los habitantes de esta ciudad, que encontrándose en extremo satisfechos de albergarlos en su seno, no perdonan medio de demostrarles sus simpatías.

Y ya que de tan brillante regimiento nos ocupamos, cumpliremos un deber de gratitud al dar á su coronel en nombre de los pobres de esta capital las mas expresivas gracias, por el reparto que diariamente hace á estos por mañana y tarde del sobrante del bien condimentado y nutritivo rancho que comen los soldados de Burgos.

Se han dado las órdenes oportunas para que se devuelvan al ayuntamiento de Calahorra, las cantidades que tiene entregadas de mas, en el

actual año económico, por concepto de consumos.

Recordarán nuestros lectores que hace un mes, ó poco mas, se rebajó á dicha ciudad, 24.000 pesetas de su cupo. Pues bien, merced á sus influencias ha conseguido ahora la devolución de lo pagado de mas con arreglo al nuevo cupo que se le ha señalado; importa lo que se manda devolver, según creemos, ocho mil pesetas.

Damos nuestra enhorabuena á la ciudad de Calahorra.

Como anunciábamos en nuestro número anterior, el domingo tuvo lugar en el Círculo de la Amistad el concierto de acordeón y guitarra que los profesores Sres. Cuevas y Calleja dieron en obsequio á dicho círculo. La mucha concurrencia que asistió al acto, salió complacidísima y no cesó de aplaudir el acierto con que todas las piezas musicales fueron ejecutadas. Nuestra enhorabuena á los concertistas.

Llama la atención de los naturalistas un joven habitante de Saigon provisto de una cola de 25 centímetros de larga, hacia arriba, redonda y desprovista de pelo.

Dicen de Castejón que el viernes, al pasar el puente unas almadias, los que las guiaban no pudieron desviarlas por la velocidad de la corriente y chocaron contra una pila de dicho puente, siendo despedidos al agua cinco hombres de los que se salvaron cuatro. El otro no se pudo encontrar.

Los republicanos logroñeses han abierto una suscripción con destino á las huérfanas de sus correligionarios, muertos por la causa que defienden.

Los donativos se recogerán en la tienda de D. Ecequiel Saez, plaza de San Isidro.

Dice *La Libertad*:

«La policia de Budapest ha descubierto un crimen que probablemente será el único en su género en los annales criminales.

Un estudiante ha sometido á gran número de sus condiscipulos á experimentos de hipnotización, con el fin de inducirles á robar á sus padres. La información abierta por las autoridades escolares ha probado que casi todos los alumnos de esta clase habían sido hipnotizados. Obedeciendo á la sugestión hipnótica del precoz criminal, los niños robaban dinero en casa de sus padres y entregaban fiel é inconscientemente en manos del hipnotizador el producto de su rapiña.

Desde que la abundancia de conejos en Australia y Nueva Zelanda tomó proporciones de verdadera plaga el comercio de sus pieles ha adquiri-

do en estas colonias un desarrollo sorprendente, que no compensa, sin embargo, las pérdidas sufridas por la agricultura.

Segun consigna el Journal of the Society of arts, Nueva Zelanda por si sola ha exportado 70.000.000 de pieles, que arrojan un valor de 18.750.000 pts. La colonia de Victoria, en el espacio de 10 años, ha dado al comercio 29.000.000 de pellejos de conejos. Tales existencias de pieles tiene el comercio inglés, que se cree no consumirá ni una mas en el espacio de dos años.

Ayer procedió un investigador á recorrer los puestos de la plaza de la Verdura.

No hay que decir las lindezas que se oirían por aquellos parajes.

Con objeto de disfrutar las vacaciones de la semana Santa y Pascuas, salieron ayer multitud de escolares para sus respectivos pueblos.

Según disposiciones vigentes, este mes termina el plazo para trasladar la matrícula de los establecimientos públicos de enseñanza.

Por la Dirección general de Obras públicas, ha sido autorizado nuestro buen amigo el ayudante de obras D. Celso Armentia, para representar al Ayuntamiento de Logroño en los expedientes que han de formarse para expropiar los terrenos que se ocupen en la construcción de las obras de abastecimiento de aguas potables.

Ayer por la mañana se reunieron en lazo indisoluble de matrimonio la bella señorita vitoriana, doña Elisa Uzquiano, y nuestro querido amigo y paisano, D. Angel G. Trevijano, teniente del batallón cazadores de Estella.

Deseamos á los cónyuges toda clase de prosperidades, y una eterna luna de miel.

En la pasada semana se tomaron los datos preparatorios para el justiprecio de las fincas que han de ocuparse en jurisdicción de Alberite, con motivo de las obras de conducción de aguas potables á esta ciudad. operación llevada á cabo por el ayudante de obras públicas. D. Celso Armentia y D. Fermin Lauzurica, representantes respectivamente del Ayuntamiento de Logroño y de los propietarios.

En el indulto que otorgará la Reina al adorar la Cruz, parece que será agraciado Higinio Olmos, matador del cura de Rabanera.

OBSERVATORIO DE LOGROÑO.

Boletín meteorológico del día 15.

Altura barométrica reducida 0° en mls.	755'0
Temperaturas centesimales.	Máximas al sol..... 10'8
	" á la sombra.. 8'4
	Mínimas á la sombra.. 4'0
	" reflector..... 2'4
Dirección dominante del viento.....	N.O.
Agua expresada en milímetros.....	1'650
Agua evaporada en milímetros.....	1'8
Estado del cielo.....	Cubierto
Velocidad del viento en kilómetros.....	148'0

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid, 16—1'20 m

El juzgado ha vuelto á instruir algunas diligencias sumariales, sin obtener gran resultado.

El cambista Sr. Gil, ha declarado que no reconoce á la Dolores Avila, interrogados los camareros del Sótano H., hacen la misma manifestación.

Después se procedió á un ca-reo entre el Pico y el Cano con la dicha Dolores sin lograr que se pusieran de acuerdo.

Hoy se dara por terminada la información sumarial suplementaria y el 24 podrá reanudarse el juicio oral.

Madrid 16.—2 m

Se ha verificado un banquete Boulangerista en Versalles.

La policía tuvo que detener á Laguerre y Herisse á los que no tardó en dar libertad después.

Sin embargo fué precisa la intervención de las tropas para evitar desórdenes. Freycinet ha manifestado que no concibe la conducta que observa el gobierno francés con Boulanger.

Madrid. 16—2' m.

Isaac Peral ha recibido un telegrama de cierto español residente en la República Argentina participándole que en el primer vapor correo que de allí llegue recibirá dos millones de reales, donativo destinado á fomentar el invento y terminar el buque si acaso fuese necesario.

Madrid. 16—2' m.

En el Congreso ha continuado el debate sobre el Código civil.

En el Senado despues de entrar en la orden del día se puso á discusión la enmienda del general Primo de Ribera pidiendo que subsistan las gracias y privilegios que disfrutaban los militares por pase y estancia en Ultramar.

Opusiéronse á ello el presidente de la comisión y el ministro de la Guerra. El Sr. Primo de Rivera, le contestó bastante irritado. Levantándose el Sr. Sagasta aconsejando al Senado y especialmente á sus amigos de la mayoría que rechazaran la enmienda. Añadió que no se oponía á que se recompensara á los militares que

pasaran á nuestras posesiones de Ultramar pero que era partidario de hacerlo en una ley especial y no en la general y orgánica del ejército.

Rectifica Primo de Rivera surgiendo ruidosos incidentes.

Puesta la enmienda á votación nominal es rechazada por 84 votos contra 59.

Se han abstenido los generales Martinez Campos y Novaliches.

Madrid 16.—2 m.

Entre los reos de muerte que indultará el viernes la Reina Regente se halla uno condenado por la audiencia de Logroño.

Madrid 16, 2 m.

Se ha celebrado un Consejo de ministros. En él se discutieron y aprobaron los presupuestos de Gobernación y Gracia y Justicia.

Entre ambos ministerios se hacen dos millones y medio de economías.

Madrid 16.—2 m.

Becerra ha leído en ambas Cámaras los telegramas del general Weiler en los que se desmiente que hayan ocurrido asesinatos de frailes en todo Filipinas.

Cambios.

4 por 100 interior	75'85
4 por 100 amortizable	89'25

Venta de una casa.

establecida en la calle de la Cadena, número 31.

Para informes, Muro del Siete, número 4. principal.

Regimiento Cazadores de Albuera 6.ª Caballería.

El día 25 del actual, á las once de la mañana, tendrá lugar en el cuartel que ocupa este Regimiento, la venta en pública subasta de tres caballos de desecho.

Logroño 15 de Abril de 1889.—El comandante mayor,—Nicanor Ruiz-delgado.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Perales en Zaragoza. Los instrumentos contruidos en esta casa son de escogidas matorias de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reunen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los países más calurosos; esta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en París á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen muelle, consolas talladas, candelabros con dos luces, pesetas 900

Para más detalles, portales 72, Logroño.

La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años todo lo que dependa de su construcción tiempo más que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Unica casa en Zaragoza para reposiciones en pianos, Accesorios para pianos y toda clase de música.

VACUNACIÓN

Durante los meses de Abril y Mayo, se vacunará con linfa de ternera todos los días de 12 á 1, en el Instituto Higiénico de esta ciudad.

Se vende vacuna garantizada en frascos y cristales, con pulpa, y tubos con linfa fluida.

Círculo de la Amistad

El domingo 28 del actual y hora de las tres de la tarde tendrá lugar en la Secretaría de este Círculo, la subasta para el empapelado y pintura del Salón principal del mismo, bajo el presupuesto y pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la expresada Secretaría.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la sollicitación.

Logroño 11 de Abril de 1889.—El Presidente, Claudio Orío.—El Secretario, Melitón Aréjula.

PÉRDIDA

Hace algunos dias, se perdió un perrito en esta ciudad, color rojo, paticulado en blanco, la punta de la cola acaba en blanco, esquilado de medio cuerpo á atras, y lleva un collar con 6 cascabeles.

Se suplica á la persona en cuyo poder se encuentre, lo presente en esta imprenta, donde se le gratificará.

VINO del cosechero D. Juan Bautista Montoya, se despacha en su bodega, calle Mayor, á 4 pesetas 80 céntimos cántara y á 60 céntimos azumbre.

AL PÚBLICO

En el nuevo establecimiento de cerería de Rufino Perez (Ojolin-do) San Blas, 3, encontrará el público un gran surtido en hachas y velas para la presente Semana Santa y todo lo concerniente al ramo de cerería.

Se ceden hachas y velas para la procesión al consumo que resulte.

San Blas, 3, Logroño.

INSTRUMENTAL.

Se vende el sobrante de la música del Regimiento de Burgos. Para tratar, dirigirse al Señor Ayudante Mayor, que habita en los pabellones del cuartel nuevo de infantería.

Por 3.300 rs.

PIANO NUEVO, con embalaje y garantizado.

Dirigirse H. Rodriguez, Fábrica del Gas, Logroño.

AGENCIA GENERAL DE PASAJES
PARA TODOS LOS PUERTOS DEL MUNDO



Abada, 3, principal.

PARA LA REPUBLICA DE CHILE

SALIDAS EL 6 Y EL 20 DE ABRIL

para la que se adelantan pasajes á obreros de 20 á 40 años.
Para Montevideo y Buenos Aires, pasajes á precios reducidos.
Salidas del mes de Abril: el 5, 6, 12, 14, 16, 17, 18, 20, 24, 27 y 28.
Para más detalles y pedir pasajes, dirigirse al agente general don Juan Roure, Abada, 3, Madrid ó al Sub-agente D. Julián Hermosilla, Logroño.

Nota importante.—Se advierte al público y señores emigrantes, que el único Sub-agente de Logroño y su provincia lo es D. Julián Hermosilla, estando mandadas cerrar las agencias que no obtengan el permiso del Sr. Roure ó de los Cónsules de Chile y República Argentina para proporcionar pasajes gratis.

Los importantes talleres de fundición y maquinaria de

Juan Marrodan (hijo)



ESTAN SITUADOS

Próximo á la Plaza de Toros

Logroño.

Construye con solidez, economía y adelanto.

BOMBA PARA RIEGOS

COLEGIO DE NIÑAS

BAJO LA DIRECCION DE LAS SEÑORITAS

MARTINEZ ZAPORTA

calle de San Isidro, número 2, 2.º (correos viejos)

LOGROÑO

Lectura, escritura, gramática castellana, doctrina y otras materias que tituyen la primera enseñanza.
Variedad en labores útiles y de adorno.

LECCIONES Á DOMICILIO

COMPANÍA COLONIAL

Premiada en la Exposición de Barcelona con

CUATRO MEDALLAS DE ORO

CHOCOLATES.—CAFÉS MOLIDOS.

TAPIOCA.—BOMBONES.

Depósito general: CALLE MAYOR, 18 y 20

SUCURSAL: MONTERA, 8

MADRID

COCINAS ECONOMICAS

de los sistemas más modernos se construyen en la

FUNDICION

de Salustiano Marrodan

calle de Soria, esquina á la de las Delicias

Fuera de esta capital, se encarga de la colocación de las mismas.

En la localidad, la colocación es por cuenta del vendedor.

Las hay también con dos hornillos, uno para quemar leña y el otro para carbón: Los depósitos para el agua son de hierro con esmalte de porcelana y grifo niquelado.

VINOS DE MESA Y POSTRE

DEL PRIORATO

Depósito, Confitería y Repostería

de

Mariano Lucia

PORTALES, 86.

Clases de vinos.—MESA PRIORATO.

MESA ID. SUPERIOR.

CEPA DE MACON.

MESA DE ORO.

FLOR PRIORATO.

Para postre.

MACABEO Y EXCELSO.

VENTA DE TRES CASAS

Se venden en pública subasta, que se celebrará el día 23 del actual y hora de las 11 de la mañana, en mi notaría, las tres casas sitas en esta ciudad, pertenecientes á la testamentaria de D.ª Jacoba Angulo y D. Francisco Muñoz, que se expresan en seguida.

Pts. Cts.

- 1.ª Una casa sita en la calle Mayor, señalada con el número 163, retasada en 10.950
- 2.ª Otra casa en la calle de la Ruavieja, señalada con el número 163, retasada en 1.357'20
- 3.ª Y otro situada en la calle de Caballería, señalada con el número 3, retasada en 3.817'80

Las demás circunstancias y condiciones para la subasta, se hallarán de manifiesto en dicha notaría, para conocimiento del público.

Logroño 5 de Abril de 1889.

Plácido Aragón.

VENTA A voluntad de su dueño se venden en pública subasta, que tendrá lugar en el día 21 de los corrientes en la casa de Patricio Saenz y San Martín, travesía de San Juan número 15, piso principal, á las 10 de la mañana, dos casas, sitas en esta capital en los portales de la calle del Mercado número 20, y calle de San Agustín número 6, cuyas dos casas lindan entre sí por la espalda, tasada en 25,000 pesetas.

No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación.
Para más detalles dirigirse al referido Patricio Saenz.

¡¡¡ATENCION!!!

PEDRO ATILANO OCHOA

Ha trasladado su establecimiento á la calle del Mercado, núm. 57, frente al Comercio de la señora Viuda de Blas Perez, en donde sus numerosos parroquianos y el público en general, á la par que admiren su gran surtido y preciosos caprichos en toda clase de calzado, hallarán baratura nunca conocida, y comodidad para pruebas y medidas, en sus bien arreglados locales.

BERGERON

LOGROÑO.

Relojería, Óptica, Electricidad, Máquinas para coser, Cajas y otros instrumentos de música mecánicos.

Instalaciones de timbres eléctricos, estaciones micro-telefónicas, dararrayos y tubos acústicos para dentro y fuera de la capital.

Imp: de F. Martínez.—Logroño.

IMPRESA
DE
E. MARTINEZ

casa antigua de correos

LOGROÑO

Obras, folletos, periódicos, impresiones para corporaciones, anuncios, papel y sobres timbrados para el comercio y la industria y cuantos trabajos conciernan con el arte.

GALLETAS

Fabricación Selecta

Olibet J.º é hijo

RENTERÍA

(Guipúzcoa)

Pídanse en las principales tiendas de ultramarinos y pastelerías

CASA EN VENTA

La núm. 13, calle de Juan Lobo.
Informarán, Muro de San Blás, 7, 3.

TRASPASO

Se hace de un acreditadísimo Salón de Pelequería, instalado en una calle céntrica de esta población, en buenas condiciones. Para informes dirigirse á esta imprenta.

AMA DE CRIA

Hay una, casada, con leche de 20 días y que desea criar en casa de los padres.
Darán razón en casa de la señora Viuda de D. Venancio de Pablo.